

GRANADA

SALUD | A DOS DÍAS DE LA TERCERA MOVILIZACIÓN CONTRA LA FUSIÓN HOSPITALARIA

El sector sanitario continúa en pie de guerra por el “oscurantismo” del SAS

● El Consejo Asesor exprime al máximo la negociación para atender las demandas de las plataformas críticas ● La crisis sanitaria vuelve a colarse en el Parlamento andaluz

V. Gomariz Belda GRANADA

La lucha sigue adelante en el ámbito sanitario por las consecuencias de la fusión hospitalaria. Los profesionales denuncian que el Servicio Andaluz de Salud (SAS) aún no haya convocado a la Junta de Personal para abordar los problemas y carencias que se han generado. Incluso, los sindicatos inciden en que “el único órgano competente para analizar la situación es la Junta de Personal”. Así denunciaron ayer el “oscurantismo” y la “falta de transparencia” del ente responsable de la gestión sanitaria.

A todo esto, el Consejo Asesor celebró ayer una nueva reunión que se prolongó por un tiempo de casi cinco horas. Una

Los sindicatos advierten de que la situación es “absolutamente insostenible”

sesión que se desarrolló en un aire “muy constructivo”, según desvelaron fuentes internas. En el cónclave tuvieron voz las plataformas de afectados que expusieron los problemas que encuentran tras la reordenación. También se estrenó en este foro el presidente del Colegio de Médicos, Jorge Fernández, cuya intervención fue alabada por algunos miembros.

Con esas mimbres, una semana más los profesionales sanitarios protagonizaron ayer un plante a las puertas de los distintos centros hospitalarios que tiene la ciudad para evidenciar las carencias con las que trabajan a diario. El proceso de fusión sigue siendo un tema que preocupa y el objetivo de los manifestantes no es otro que el Servicio Andaluz de Salud (SAS) le escuche de una vez por todas. Así lo reclamaron ayer los sindicatos quienes recalcan que la situación es “absolutamente insostenible”.

El presidente del Sindicato Médico, Francisco Cantalejo, denunció ayer en declaraciones a este periódico que el SAS “no tenga plan B y repita insistentemente que la fusión es lo mejor sin dar argumentos”. En ese



Concentración del personal ayer a las puertas del Hospital Virgen de las Nieves.

FOTOGRAFÍAS: ÁLEX CÁMARA



Parte de la plantilla sanitaria del antiguo Clínico también se sumó a las reivindicaciones previstas.



Sesión del Consejo Asesor que se prolongó hasta casi las diez de la noche.

jando en una empresa en quiebra”. De ahí que insistiera en la “debacle total” que se ha generado a raíz de ejecutar los planes que llevaba aparejada la fusión hospitalaria tras la puesta en marcha del Hospital del Campus.

En relación a la manifestación convocada para el 27-N, Cantalejo insistió en que la asistencia a la misma es “muy importante” aunque llueva puesto que de lo contrario “nos caerán chuzos de punta durante las dos próximas décadas”.

Por su parte, José Sánchez, secretario general de Satse en Granada, ratificó el estrés que sufren los profesionales. Para evidenciar esa afirmación aportó el siguiente ejemplo: “En el servicio de esterilización debe haber tres enfermeros y cuatro auxiliares, hoy –ayer para el lector– había un enfermero y un auxiliar”, apuntó. En ese sentido censuró el “estancamiento” que está sufriendo la plantilla y el servicio primordial que prestan a beneficio de los usuarios.

En otro orden, lamentaron que los planes de la Consejería de Salud sigan hacia adelante “con la idea de abrir en diciembre el Hospital Materno Infan-

contexto, los representantes de los profesionales médicos inciden en que por ejemplo la calidad asistencial que se presta “es de risa” con derivación de pacientes a otros servicios que nada tienen que ver con los problemas que presentan.

La falta de personal también subyace en esta situación que a ojos de Cantalejo, “da la sensación como si estuviéramos traba-

til”, recalcaron. Días atrás fue el PP quien dio a conocer unas imágenes que evidenciaban la evolución de las obras en el antiguo Trauma, instalaciones en las que está previsto –según el proyecto inicial– se preste el servicio que a día de hoy se ofrece en el centro sanitario localizado frente a los Mondragones en el Beiro.

Por otro lado, cabe destacar que ayer en el Parlamento andaluz volvió a abordarse la fusión hospitalaria. En este sentido, el grupo popular defendió en el Pleno de la Cámara una serie de propuestas “en positivo” en materia sanitaria, si bien el consejero de Salud, Aquilino Alonso, replicó que casi sólo escucha “propuestas en negativo” del PP-A y acusó a dicho partido de “seguir anclado” en esgrimir cuestiones que les permitan “desprestigiar la sanidad pública”.

Fue en el transcurso de una interpelación sobre la sanidad andaluza que el PP-A, de la mano de su parlamentaria Catalina García, defendió ante el Pleno, desde donde lamentó que hace algo más de un año su grupo ya presentó una moción al respecto y pasado ese tiempo “las cuestiones de aquella moción siguen siendo de plena actualidad” y persiste “la misma situación” en cuestiones como las listas de espera, donde “existe un problema real” en Andalucía, según enfatizó.

El PP-A lamenta que a pesar de haberlo avisado, los problemas persistan en la actualidad

De igual modo, García recordó que ya entonces planteaban que se “paralizaran” las fusiones hospitalarias, al respecto de lo cual instó al consejero a aclarar “qué van a hacer con esas fusiones”, y que las soluciones que vayan a proponer las “avalen con estudios”. Además, criticó que la nueva gerente del Complejo Hospitalario de Granada “no se ha reunido con las juntas de personal”, que representen a los profesionales y que “tendrán algo que decir” al respecto del proceso de fusión.



CARLOS GIL

Jesús Candel acudió el pasado miércoles a la Alcaldía para mantener una reunión con el alcalde de la ciudad.

El alcalde enfría su apoyo: “Los dos hospitales completos son una verdad a medias”

● Paco Cuenca afirma que no irá a la manifestación del 27-N porque es más útil como mediador con la Consejería de Salud

A. G. V GRANADA

No siempre a la tercera va la vencida. El alcalde de Granada, Paco Cuenca, ha vuelto a declinar la invitación para acudir el próximo domingo a la manifestación contra la fusión hospitalaria. Dice que respeta que la gente salga a la calle pero que su papel “es más útil como mediador”. “Hago con esto lo mismo que con cualquier cuestión de interés para los granadinos: escuchar,

tomar nota y trasladarlo. Si es competencia mía tomar decisiones y si no pedirle a otros que las tomen”, manifestó el alcalde, quien, además de escuchar, tomar nota y trasladar las quejas al Ministerio sí acudió, por ejemplo, a la manifestación del AVE.

Cuando el pasado miércoles el alcalde de Granada se reunió con el doctor Candel (promotor de las históricas movilizaciones que han sacado a la calle a más de 45.000 granadinos contra la fusión hospitalaria) se comprometió a que

en el plazo máximo de una semana elaboraría un documento con todas las peticiones y quejas que ha ido recopilando tras hablar con la junta facultativa, las plataformas, la gerente, los responsables de personal... y que las enviaría a la Consejería de Salud. Es más, dijo que si en una semana no había hoja de ruta él mismo los animaría a salir de nuevo a la calle; algo sobre lo que eludió pronunciarse ayer alegando “yo no

El Ayuntamiento mandará en una semana un documento con las peticiones a la Consejería

soy quien tiene que activar, movilizar a la gente. Sí estoy con lo que están reclamando”, apuntó.

“Después de gastar un dinero importante en unas instalaciones magníficas hay cuestiones que no están funcionando, por eso estoy recogiendo información, desde el caso más pequeño de una familia hasta la situación de los profesionales: algunos contentos y otros muy descontentos”, apuntó Cuenca, quien reconoció que hay asuntos que comparte con el médico, aunque matizó otras. “Lo de los dos hospitales completos es una verdad a medias. Entiendo que es un eslogan que está movilizándolo a la gente, pero hay que hacer didáctica en este sentido”, apuntó para acto seguido explicar que hay superespecialidades y especialidades troncales y que estas últimas son las que se están pidiendo en las urgencias de los dos hospitales.

Jesús Candel cree que los matices están muy claros y que los ciudadanos lo entienden a la perfección. “Lo que queremos es lo que teníamos antes: dos hospitales generales, no centros especializados”, manifestó.

El PP plantea que, igual que se ha hecho con

cretas. Granada quiere la paralización del traslado del Mater